

Revista de la Hermandad de la VERA - CRUZ

CORIA DEL RIO

Diciembre, 2000 - n.º 7

CAMBIO RECTORAL EN NUESTRA PARROQUIA DE SANTA MARIA DE LA ESTRELLA



El pasado 8 de octubre de 2000 tomaron posesión de sus cargos el nuevo Párroco D. Francisco Silva y su Coadjutor D. Antonio Jesús Rodríguez tomando el relevo de nuestro querido servidor D. Enrique Carrasco, tras 21 años al frente de la Parroquia. Nuestros mejores deseos y afecto a los nuevos sacerdotes.

SUMARIO =

Página 2.

CUENTA DE LA RESTURACION DEL RETABLO - CUENTAS DE LAS IMAGENES DEL CRISTO DE LA VERA-CRUZ - COBRO DE LA CUOTA DE HERMANOS HORARIO DE MISAS

Página 3.

CARTA DEL PARROCO Y COADJUTOR

Página 4

FINALIZACION DEL QUINTO CENTENARIO

Página 5.

EL REZO DEL SANTO ROSARIO

Páginas 6 y 7.

CONVOCATORIA DEL TRIDUO DE LA INMACULADA

Página 8.

LA VIRGEN DE LA CONCEPCION

Página 9.

LA HERMANDAD, UN LUGAR PARA LA FORMACION CRISTIANA

Página 10.

CINCO SIGLOS Y QUINIENTAS PRIMAVERAS

Página 11.

A UN HERMANO DE LA VERA-CRUZ

El Cerro, un lugar para la paz.

NOTICIAS DE LA HERMANDAD

Cuentas de la Restauración del Retablo del Cristo de la Vera Cruz

Presupuesto		8.000.000
Gastos		
- Retablo Altar Cristo	2.520.968	
- Altar Virgen y otros	369.989	
- Blandones	300.000	
- Dorado de Marco y Peana	150.000	
- Restauración del Sagrario	100.000	
- Restauración del Retablo de San Juan	1.096.000	
- Productos químicos, materiales diversos, andamios, ma	deras,	
herrería, cristalero, Proyecto y dirección de obra	3.463.043	
	TOTAL GASTOS	8.000.000
Ingresos		
- Aportaciones de Hermanos	4.240.328	
- Donaciones en productos químicos, materiales		
Diversos, andamios, maderas, herrería, cristalero,		
Proyecto y dirección de obra	3.463.043	
	TOTAL INGRESOS	7.703.371
	DÉFICIT	296.629

Nota: El déficit se debe a que por diversas circunstancias, la comisión correspondiente no ha podido pasar por casa de algunos hermanos que no han ingresado la cuota extraordinaria para la restauración establecida en Cabildo. Se pasará en fecha próxima. Las facturas y cuentas están a disposición de todos los hermanos que quieran consultarlas.

Cuentas de las imágenes del Cristo de la Vera Cruz

Gastos

182 imágenes a 7.300 pts cada una		1.328.600
182 cruces a 1.000 pts cada una		182.000
	TOTAL GASTOS	1.510.000
Ingresos		
151 imágenes a 10.000 pts cada una		1.510.000
	TOTAL INGRESOS	1.510.000

Nota: 31 imágenes fueron obsequiadas a Entidades colaboradoras, conferenciantes y Hermandades. La relación de las personas y entidades a las que se les ha regalado una imagen del Cristo, así como el motivo de la donación están a disposición de todos los hermanos.

Cuota de hermanos

Después de la renuncia al cobro de la cuota de hermano, por motivos personales, de nuestro querido hermano Manuel Suárez, ha habido dificultades para encontrar un nuevo cobrador; a partir del mes próximo se encargarán de ello los miembros del Coro Parroquial de la Estrella. Rogamos disculpen las molestias que se les hallan podido ocasionar.

Horario de Misas

Gracias a la presencia en nuestra Parroquia de la Estrella del nuevo Párroco y su Coadjutor que se han ofrecido a sustituir a nuestro Director Espiritual los dias que el no pueda celebrar la Eucaristía, este año habrá misa en la ermita todos los Jueves a las nueve de la noche. Estas misas serán en sufragio de nuestros hermanos difuntos. Rogamos a los familiares de los hermanos que fallezcan que lo comuniquen a la Hermandad. (Tlfno. 95-4774936)

El Cerro, un lugar para el encuentro.

OTECO, S. L.

ASESORÍA LABORAL Y JURÍDICA

Miguel Campos Villalta. Marcelino Moreno López

C/ Cuba, n.º 2 - 1.º Telfs. 95 4774033 95 4774464 CORIA DEL RIO

Cafetería

EL IRLANDÉS

Especialidad en: CHURROS Y CHOCOLATE

c/. Méndez Núñez, 15 CORIA DEL RIO

LA CASA DEL BOBINADO Electricidad

Avda. 1.º de Mayo, 11 Telfs. 954770053 954774598 Móvil 908 / 33 78 32 CORIA DEL RIO (Sevilla)

Carta del Párroco y su Coadjutor a los Hermanos de la Vera-Cruz

Queridos Hermanos y Hermanas en el Señor, Paz y Bien:

Nos dirigimos a ustedes por primera vez a través de la revista de la Hermandad de la Vera Cruz, para manifestaros nuestra disponibilidad y servicio como pastores vuestros.

Escribimos estas letras después de varias semanas entre vosotros, y debemos expresaros vuestra gratitud por la acogida recibida y el deseo de continuar trabajando por el Reino de Dios. Para ello será preciso aunar esfuerzos y caminar juntos. Entre todos queremos hacer realidad unos proyectos a corto y medio plazo, como son: el Consejo Local de Hermandades, el Consejo Económico Parroquial, el Consejo Pastoral, y cohesionar la coordinadora de jóvenes; además, acometer en breve unas obras de mejora y redistribución de los despachos parroquiales y la casa rectoral.

Todos sabemos que formamos parte de la Familia de Dios, y somos responsables de su sostenimiento económico, material y espiritual. «Lo primero es evangelizar», afirma nuestro arzobispo, D. Carlos Amigo, en su carta pastoral con motivo de la campaña de financiación de nuestra iglesia de Sevilla; pero para esta misión se necesitan medios. «La Iglesia, como realidad humana a la vez que espiritual, convocada, reunida y animada por el Espíritu Santo, está presente entre las vicisitudes y carencias de los hombres, y necesita de aquellas ayudas materiales imprescindibles para poder llevar a cabo su misión evangelizadora», continua en su carta pastoral.

Estamos convencidos de la disponibilidad de todos los hermanos y hermanas de la Hermandad de la Vera-Cruz para que nuestra Iglesia crezca en fe, esperanza y caridad, a través la vivencia de los valores evangélicos y la formación continua..

Por nuestra parte, siempre encontrareis dos sacerdotes que os acompañaran en vuestro camino de hermandad, junto con el Padre José M. Benítez, de tal forma que a través del Stmo. Cristo de la Vera-Cruz nuestro pueblo de Coria del Río camine unido hacia la Casa del Señor. La Virgen María, en el misterio de su Concepción Inmaculada también nos acompaña, para que con su ejemplo de sencillez y humildad seamos cristianos de una fe profunda.

Recibid nuestra bendición y un cordial saludo de vuestros sacerdotes

D. Francisco Silva Limón D. Antonio Jesús Rodríguez Báez

El Cerro, un lugar para la esperanza.

LA HERMANDAD, UN LUGAR PARA LA FORMACIÓN CRISTIANA

Coincidiendo con el presente número de nuestra revista «El Cerro», ponemos en marcha esta nueva sección de formación cristiana y cofrade en la que a lo largo del tiempo verán la luz artículos de diversa índole y procedencia, con el objetivo claramente marcado de enseñar y por tanto de que aprendamos cada día algo nuevo de este infinito campo que es la formación cristiana.

Para esta primera página hemos seleccionado algunas de las Catequesis que nuestro Santo Padre el Papa Juan Pablo II ofrece en las audiencias que todos los miércoles concede. Las catequesis escogidas tienen como tema principal aclarar una serie de conceptos e ideas que, aunque son cotidianas para el cristiano, conviene que repasemos y profundicemos en ellas para incrementar nuestra formación. Como cristianos sabemos que Dios está en el cielo, pero alguna vez nos hemos preguntado «¿donde esta el cielo?» para responder a esto nuestro Santo Padre nos dice

«La fe nos enseña que, al final de la existencia terrena, quienes han acogido a Dios en sus vidas y se han abierto a su amor, gozarán de la plena comunión con Él en el cielo. El cielo, descrito con tantas imágenes en la Escritura, no es ni una abstracción ni un lugar físico entre las nubes, sino una relación viva y personal con Dios. «La vida de los bienaventurados consiste en la plena posesión de los frutos de la redención realizada por Cristo, quien asocia a su glorificación celestial a aquellos que han creído en Él y han permanecido fieles a su voluntad» (Catecismo de la Iglesia Católica, n. 1026). Pero esta realidad última se anticipa ya en cierto modo en nuestra existencia actual, sea mediante vida sacramental o la caridad fraterna, iluminando así las realidades terrenas destinadas a alcanzar su plenitud definitiva en Cristo, y que ahora hemos de vivir con gozo, en cuanto dones cotidianos de la bondad divina»

También por otra parte, alguna vez nos hemos preguntado ¿dónde está el infierno? E incluso en nuestras mentes miramos hacia abajo, hacia las profundidades de la tierra; veamos que nos dice nuestro Santo Padre:

«El hombre, llamado a corresponder libremente a Dios, infinitamente bueno y misericordioso, puede sin embargo rechazar definitivamente su amor y su perdón, privándose así, desgraciadamente de la gozosa comunión con él. Esta trágica condición es lo que se llama condenación o infierno, a la que llega quien rechaza definitivamente la misericordia del Padre, incluso en el último momento de la vida.

Las imágenes utilizadas por la Biblia para presentarnos simbólicamente el infierno deben ser rectamente interpretadas. Más que un lugar, el infierno es la situación de quien se aparta de modo libre y definitivo de Dios, fuente de vida y de alegría. A este respecto, el Catecismo de la Iglesia Católica habla de «estado de definitiva autoexclusión de la comunión con Dios y con los santo» (n. 1033). La posibilidad del castigo eterno no debe crearnos angustia, sino que ha de ser vista como una llamada de atención para escoger el camino abierto por Cristo, vencedor del pecado y la muerte, y que nos ha enviado el Espíritu de Dios, que nos hace decir «Abba, Padre»

El pasado mes de noviembre, mes dedicado a los fieles difuntos por excelencia hemos tenido la oportunidad de oír innumerables predicaciones sobre la vida eterna y todo el camino que nuestro difuntos recorren hasta encontrarse con Dios, nuestro Santo Padre nos dice a este respecto:

"El hombre, como hemos visto en las catequesis precedentes, tiene ante sí dos perspectivas últimas: o vive con el Señor en la bienaventuranza eterna o se queda apartado por siempre de su presencia. Sin embargo, los que terminan su vida terrena en una apertura a Dios, pero de modo aún imperfecto, necesitan una purificación. Esto es lo que la fe de la Iglesia enseña mediante la doctrina sobre el Purgatorio, fundada en la convicción de que vivir en la presencia de Dios requiere estar plenamente puros e íntegros, en la perfección de la caridad (cf. Col 3, 14). No se trata de una especie de prolongación de la situación terrena, sino de la posibilidad de limpiar toda imperfección de los que alcanzaron ya el amor de Cristo. Por eso se mantienen en comunión eclesial con quienes ya gozan plenamente de la vida eterna en el cielo y los que aún caminamos en este mundo hacia la casa del Padre, pudiendo beneficiarse de la solidaridad eclesial que se realiza a través de la oración, los sufragios y las obras de caridad de los hermanos en la fe»

N. Quero

la Comisión designada a tal fin, muy especialmente de su coordinador, y también a todos cuantos han colaborado de una u otra manera a su consecución, a los que desde estas lineas se les expresa nuestro mas público reconocimiento y gratitud. Desde la bendición del retablo restaurado, que tuvo lugar a principios de septiembre de 1.999, hasta la bendición de una cerámica con la imagen del Cristo de la Vera-Cruz en la plaza que lleva su nombre, el pasado dia 19 de Octubre de 2.000, todo un cúmulo de actividades espirituales, caritativas y de formación religiosa y cultural se han efectuado con la asistencia y participación de muchísimas personas interesadas en ellos.

Tras la finalización del programa previsto, resulta evidente que los objetivos que la Hermandad se propuso con ellos se han cumplido. Así el recuerdo del momento en que la Sagrada Imagen del Señor fue tallada, ha sido exaltado en celebraciones religiosas y conferencias culturales. El fomento de su devoción para el futuro, se ha extendido mediante publicaciones literarias, esplendidos carteles y creación de un crucifijo con una pequeña replica de su imagen. La acción espiritual, formativa-religiosa y caritativa se ha acrecentado con las charlas, conferencias, cultos extraordinarios y ayudas especiales al tercer mundo. La formación cultural y social se ha acentuado con las conferencias sobre arte, historia y problemática social, con diversos ciclos de conciertos musicales, con actos literarios y con reuniones y comidas de confraternización con miembros de todas las hermandades de Coria.

Como era el mas ferviente deseo de todos los hermanos, el quinientos aniversario de la Imagen del Señor del Cerro se ha celebrado con solemnidad, con profundidad religiosa y con un espiritu abierto y acorde con lo que la Iglesia nos pide para la sociedad de hoy. Ello se puso de relieve en la inolvidable misa función del quinario, celebrada y presidida por el Señor Arzobispo.

Ahora, cuando aún saboreamos en el recuerdo aquellos días vividos, continuando la labor emprendida con todos esos actos, nos queda esperar que con la ayuda de Dios, que hizo posible el gozo de estar presentes en ellos, los hermanos, devotos y fieles en general obtengamos los frutos espirituales, que de los mismos se deriven.

M.R.L. Hermano Mayor

LA VIRGEN DE LA CONCEPCIÓN

A se respira en el aire tu perfume, porque ya todo huele a ti, que irrumpes en la noche estrellada de Coria con la fuerza de un rio de agua limpia que, generoso, brota de la misma tierra, que vuelas con la locura del viento que alborotado resopla removiendo el espacio, que abrasas a todos de Amores con tus manos Divinas y con la luz que desprende tu mirada borrosa por las lágrimas. Que es faro de luz y Amor que me guía el camino que yo llevo.

Suenan compases de una marcha, consuelo para la Madre. De su mano desmayada pende el pañuelo fino de encaje tan cargado de las lágrimas, que no pueden secar las que bañan su Rostro.

En cada vuelo de sus bambalinas, velas sublimes de su barco, se siente el frescor del aire de la gracia que busca donde posarse. Viene a darse a quienes la buscan y para recoger cuanto ofrezcan, ¡ y hay tanto!, ¡cuánta oración, cuánto piropo, cuánta promesa, cuanta suplica!

Ella ya nos mira entre los varales, y la vemos al trasluz, con su cara transida de dolores, se quiebra el sollozo en su garganta; que le marca la congoja, y estallara en llantos de un momento a otro. Callamos y esperamos a oírlo... más lo único que nos llega son las notas de una marcha salida de los pentagramas celestiales, que va acompañándola en su dolor. Pero la Bendita Madre, la Virgen de la Concepción nos mira y nos sonríe. ¡O nos riñe! Que para eso es la Madre de los Cielos, de la tierra, de los ángeles, de los serafines, de los querubines, de las aves, de los peces, y de los hombres; y es religión en la plegaria, melodía en la música, que en tus ojos tiene una revelación misteriosa del espíritu de Dios.

Sobre la frente del cielo brillan las estrellas, y la brisa venida del Guadalquivir agita a los naranjos que lloran su perfume blanco y embriagador de su azahar, y es un perfume tan intenso que, mezclado con el del incienso, produce vértigo. Mientras la Virgen morena de Coria, pena de gitana en flor. Sigue con su llanto envolviéndole el rostro. Y las paredes de las ca-

sas tiemblan conmovidas a su paso. Y la cera chisporrotea con la brisa que sopla más fuerte allí en la plaza del Rocío.

Mientras sigue atravesando Coria en la madrugada constelada de sensaciones, buscando a sus gentes que la reclaman: vuelve pronto de Coria, Concepción; dirige firme la quilla de tu palio hasta el cerro de San Juan.

Ya por su barrio en la madrugada de color anís aguado, avanza la Bendita Madre entre un caluroso acompañamiento, apasionado, que solo se callara, cuándo una «saeta» salga de un balcón enrejado. En un sollozo que desgarra a la multitud:

«Toíto el mundo ha pregonao Que eres tú la más bonita, La del color bronceao, Gitana, pura y bendita Por tós los cuatro costaos.»

La Madre se ha parado para recibir el flechazo de la «saeta». Acaba de oír la voz de su gente y su devoción.

Y entre risas y lágrimas ya no podemos dejar de piropearla y nombrarla, Tú eres la Reina del cerro, la musa, la gracia, la novia, La Madre,

¡¡ LA CONCEPCIÓN!!

¡¡LA CONCEPCIÓN!!

Y quizás, oculto tras algún balcón celestial, este año, el bueno de Juan, capataz de Ella, presencie, con permiso de los guardias del cielo -, lo bonita que va su Virgen gitana de la Concepción.

FRANCISCO TORRES GARCÍA

CINCO SIGLOS Y QUINIENTAS PRIMAVERAS

Palomas candor de nieve saetas blancas al viento que el cielo cruzan mil veces desde el cerro hasta el convento.

Un Cristo clavao a un madero según leyenda e historia unos fieles lo trajeron para venerarlo en Coria.

Y tan cerca lo pusieron del río en su capilla que todas las tarde cruza su sombra de orilla a orilla.

La vieja veleta de estaño apunta el Jueves Santo al sur mientras baja los peldaños el Cristo de la Vera-Cruz.

La brisa azul de la noche esparce en copos la hermosura de la Virgen en el porche cuando tocan amargura.

Coria entera es el caudal de una bulliciosa fuente que inunda la madrugá para ver al cristo de frente.

Golondrinas en sus nidos de arcilla y paja prieta asoman sus negros picos para escuchar las saetas.

Un rosario hecho de estrellas tiene en sus manos la luna peregrinas de ojos verdes piel de color aceitunas.

Que las cuentas vais pasando tras las rejas del convento esperando el crucificado para rezarle en silencio.

Silencio eterno y emotivo cuando el Cristo pasa lento reza el pueblo contigo reza el azahar y el viento.

Las amapolas y el trigo besan la cruz de madera floreciendo cinco siglos y quinientas primaveras.

Cristo de la Vera-Cruz para nombrarte el del cerro ilumina con tu luz a las almas de este pueblo.

Eugenio Sánchez Jiménez

A un hermano de la Vera-Cruz

«No sabe usted, que yo no permito que haya nadie más alto que yo en la Diócesis». Con esas palabras irónicas y afables y haciendo referencia a la altura de ambos se dirigía en el año 1991 el Señor Arzobispo, durante su visita a nuestra ermita, a nuestro hermano Juan.

Esas palabras, aunque no pude oírlas directamente, recuerdo que al oírlas de boca de los que las escucharon me impactaron, tal vez porque desde pequeño, nuestro hermano Juan representó para todos, ese hombre grande, no solo por su altura, si no por su corazón y entrega a nuestra Hermandad. Para mi, fue impresionante escuchar las palabras de los que le veían cuando de pequeño ya acompañaba a su padre a la ermita del Cerro. No menos impresionante acordarse de cómo para él todo el año era Semana Santa, siempre escuchando Marchas Procesionales, aun incluso en verano. Después con el paso de los años llegó a ser Capataz del Paso de la Virgen de la Inmaculada.

El próximo Jueves Santo, saldrá de nazareno, en un tramo muy especial, en un tramo de honor, junto a todos nuestros hermanos difuntos, acompañando a la imagen de su Virgen de la Concepción y a la imagen de su Cristo de la Vera-Cruz, «mi canijo» como lo llamaba, y digo a la imagen, porque, sin duda alguna él ya goza de su presencia real en el cielo. «No permito que haya nadie más grande que yo en la Diócesis» le dijo nuestro Señor Arzobispo, pero, ¿que le habrá dicho nuestro Señor Jesucristo al encontrarse con él en el cielo?, tal vez le haya dicho unas palabras para que nos las dijera a nosotros, «No lloréis cuando se ponga el sol, que las lágrimas os impedirán ver las estrellas».

N. Quero

Nota: Esta página está abierta a todos los hermanos que quieran colaborar espontáneamente. Podrás enviarnos tanto trabajos literarios como sugerencias, opiniones, etc. sobre la marcha de la Hermandad

A MARIA SANTISIMA DE LA CONCEPCION

Cuando sales de la ermita, Virgen de la Concepción, fijándome en tu carita se me rompe el corazón.

Ya vas bajando la cuesta despacito, con esmero, llenos de amor, de fe, Te llevan los costaleros.

Flotando vas por la calle y, aunque sea noche cerrada, parece que luce el sol en una clara mañana.

Como una estrella del cielo que brillara sobre Coria, con un mensaje de Dios y un perfume de la gloria,

es tu carita morena, como un brillante lucero que nos alumbra y nos dice que eres la reina del cielo.

Flores pálidas te arropan, varales que con su son, anuncian que vas pasando Virgen de la Concepción.

Se hace un silencio triste por donde quiera que pasas, y un dolor y una amargura se nos clavan en el alma.

Yo quiero llevar contigo las penas que llevas Tu cuando sigues a tu hijo, Cristro de la Vera-Cruz.

Y un ¿Dios Te salve, María! Te rezo con emoción; eres Madre y eres Reina, Virgen de la Concepción.

Matilde Porrúa Quirós

GRAFICAS SANTA MARIA, s.c.a.

Offset - Tipografía

Avda. Blas Infante «Políg. Ind. «La Ladrillera» Teléfs. 95 477 10 91 - 95 477 51 36 - Fax 95 477 10 91 CORIA DEL RIO (Sevilla)



Donde hay un teléfono, está su oficina de EL MONTE.

Oficina Telefónica de EL MONTE: rápida, cámada y confidencial. Con una símple llamada, desde cualquier telefono y con su Tarjeta Multiservicios EL MONTE podrá:

- Consultar movimientos y saldos.
- Domiciliar recibos.
- · Dar ordenes de no pagar.
- Ordenar traspasos entre cuentas.
- Modificar las condiciones de paga de su tarjeta

Y, en general, tiene a su disposición casi tadas las operaciones y consultas que usted puede realizar en su Oficina de EL MONTE.

A cualquier hora y desde donde esté. La Oficina Telefónica de EL MONTE siempre está abierta.



Oficina Telefónica. Un servicio TELEMONTE